
Em tempoEm tempo

oje a Igreja Católica celebra o Dia Toda comunidade e todas as pessoas são 

Mundial das Missões e da Infância Missionária. missionárias, no sentido de anunciar o 

O que significa missão ou ser missionário?  Evangelho, sem mesmo nunca terem saído de 

Missão é um substantivo que vem do latim suas cidades. A dimensão eclesial da Missão: 

mittere e significa enviar. Daí missus, missão, é Ide por todo mundo e proclamai o Evangelho 

ser um enviado. Podemos falar de vários tipos (Mc 16,15). Evangelizar constitui, de fato, a 

de missão. Em nosso caso, não estamos falando graça e a vocação própria da Igreja, a sua mais 

da missão de paz de um político em um país. profunda identidade. Se não fosse missionária, 

Estamos falando de uma missão religiosa, que desde a sua origem, ela não seria Católica. A 

tem a ver com o Evangelho. Um ser missão não brota da simples leitura de 

humano é enviado em nome de um livro religioso, mesmo que seja 

Deus para levar sua Palavra a a Bíblia, ou do conhecimento da 

outros humanos que não a doutrina de Cristo, ou da 

conhecem ou a conhecem, Teologia, mas a missão tem 

mas não a vivem, como origem no encontro com o 

Jesus. Cristo vivo, presente na 

Eucaristia, na Palavra e no Num passado lon-
amor ao próximo. Nós gínquo, a Igreja Católica 
devemos ser missionários enviou missionários além-

no lugar em que estamos: mares para levar a fé e a 
nossa família, nossa comu-salvação anunciada por Jesus. 

nidade, em nosso trabalho.O nosso país é fruto dessa 

intrépida ação que chegou às terras Ser um verdadeiro missi-

brasileiras. Com o Evangelho e a Cruz a nário, a exemplo de Santo Antônio e São 

bordo, o que desembarcava mesmo era a Francisco, requer o espírito de humildade, 

cultura cristã europeia. Em nossos dias, esse como destacam as leituras da litugia deste 

modo de evangelizar já não é compatível. É Trigésimo Domingo do Tempo Comum que 

consenso que toda cultura tem que ser estamos celebrando. A primeira leitura do livro 

valorizada. Continua o desafio de evangelizar do Eclesiástico nos fala: A prece do humilde 

no além-mar, mas de modo diferente. Muitos atravessa as nuvens... até o Altíssimo; e o evan-

brasileiros ou brasileiras, outrora evange- gelista Lucas conclui a parábola de hoje do 

lizados, partem agora como missionários para fariseu, dizendo: Quem se eleva será humilha-

outras terras, povos, nações, continentes. do, e quem se humilha será elevado (Lc 18,14).
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30º Domingo do Tempo Comum   

Um jeito franciscano de ser

Leituras da semana – Feliz é todo aquele que  encontra seu prazer na lei de Deus(...) Salmo 1, 2

25 - 2ª feira 26 - 3ª feira 27  - 4ª feira

29 - 6ª feira 30 - sábado 31 - domingo

Ef 4, 32 – 5, 8
Sl 1, 1-2. 3. 4 e 6 
Lc 13, 10-17

Ef 5, 21-33
Sl 127 (128), 1-5 
Lc 13, 18-21

Ef 6, 1-9
Sl 144 (145), 10-14 
 Lc 13, 22-30

Fl 1, 1-11
Sl 110 (111), 1-2. 3-4. 5-6 
Lc 14, 1-6

Fl 1, 18b-26
Sl 41 (42), 2. 3. 5bcd 
Lc 14, 1. 7-11

28 - 5ª feira

Sb 11,22-12,2
Sl 144(145),1-2. 8-9.
             10-11.13cd-14 
2Ts1,11-2,2
Lc 19,1-10
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Ef 2, 19-22
Sl 18(19), 2-3. 4-5 
Lc 6, 12-19

Rua Domingues de Sá, 166
Icaraí - Niterói

(Antigo Stella Maris)

2611-8584
Reclamações e Sugestões

Entregamos em domicilio
dentro do limite

sem custo adicional

Apoio:

TevereTevereTevere
Casa

É diferente!

É maravilhoso ensinar quando se faz o que se diz.
Santo Inácio de Antioquia

Frei Sergio Pagan  

dia 30 de outubro, sábado

música, dança, sorteios, confraternização

Salão de Festas – 19h às 22h30min

Rua Miguel Couto, 300

Valor: R$ 10,00

com direito a um prato com dez salgadinhos

Baile na Porciúncula

um encontro entre amigos

Hoje, quarto domingo do mês — o domingo do dizimista — nossas 
orações voltam-se para você, numa resposta ao amor que brota de seu 
coração, grato a Deus e compromissado com as atribuições de nossa 
comunidade paroquial.  Deus seja louvado!

Amanhã, dia 25, às 15h, na 
Capela, haverá adoração do 
Santíssimo coordenada pelo 
Movimento Apostólico  de Nossa 
Senhora de Schönstatt.

A j u d e  a  c o n c r e t i z a r  o  
Megabazar de Natal que vai 
acontecer de 30/11 a 03/12 em 
nossa Porciúncula. Como? 
Doando roupas de adulto, 
criança, de cama e mesa, 
sapatos, utensílios de cozinha, 
objetos decorativos e tudo mais 
que estiver em bom estado de 
conservação.  Você vai aderir? 
Deixe, na Secretaria, a sua 
doação, ou agende o seu 
recolhimento pelo telefone 
2711-2499.

A reunião do Setor Comunhão e 
Participação, com Frei Vilmar, será 
realizada no próximo dia 26, 3ª feira, às 
19h30min, no Auditório.

Verifique em “Nossa Loja”:
- Orações e Santos populares, R$ 12,00
- Novo Testamento, R$ 7,70
- Buscai as coisas do Alto, R$ 19,90. Pe. Léo
- Oração para todas as horas, R$ 10,00
- Novo Testamento e Salmos, R$ 9,60

e mais: medalhas, terços, imagens.
Não se esqueçam de adquirir a Folhinha do 
Sagrado Coração de Jesus; de parede, R$ 
9,90 e de mesa, R$ 22,00.

Anote – Dia 2 de novembro, 
Missas às 6h30min, 8h, 9h30min, 
12h e 18h

Reunião da Pastoral do Dízimo, 
no  dia 4/11, 5ª feira, às 15h30min, 
no Auditório. Contamos com a 
presença de todos, inclusive a dos 
plantonistas

Hoje, penúltimo domingo de outubro

Dia Mundial das Missões e da
Obra Pontifícia da Infância Missionária

Em Cristo Jesus somos chamados e constituídos missionários 
evangelizadores, a partir da tomada de consciência de que Ele nos 
convida a um encontro profundo com Ele...

A Infância Missionária é uma Obra Pontifícia, isto é, do Papa. 
Não é uma Pastoral nem um movimento. É uma dimensão 
missionária que perpassa toda a ação evangelizadora da Igreja. Foi 
fundada em 1843 na França. Está presente em todo o mundo. No 
Brasil iniciou-se em 1850. O objetivo é suscitar e promover o espírito 
missionário universal nas crianças e adolescentes, desenvolvendo 
seu protagonismo missionário: ajudar as crianças por meio das 
crianças, ou seja, criança evangelizando criança.

Fonte: Folhinha do Sagrado Coração de Jesus

DIA NACIONAL DA JUVENTUDE 
— 24 de outubro —

Tema: Bom mestre, que devo fazer para alcançar a vida eterna? 
Para saber mais, acessem: 

www.arquidiocesedeniteroi.org.br/juventude

Amanhã – 25 de outubro

Santo Antônio de Sant'Ana Galvão

Missas: 6h30min, 8h e 18h

Após cada Missa, distribuição de 

suas pílulas.

Nós vos louvamos, Senhor,

em

Frei Galvão!

Atenção! Dia 31/10/2010 – domingo
- Eleição presidencial – 2º turno –
Não haverá expediente na
Secretaria nem na Cantina
Santo Antônio

D. Alano Maria Pena, OP
Arcebispo Metropolitano de Niterói

In Niterói Católico, out/2010



Mês das MissõesMês das Missões

  fato é que nós, mesmo sabendo que Deus É saber que Deus observa cada oração 
é Amor, frequentemente vivemos como se nossa, cada palavra, cada gesto, cada 
estivéssemos sós na terra, como se não acontecimento triste, alegre ou indiferente, 
existisse um Pai que nos ama e nos cada doença, tudo, tudo, tudo, desde as coisas 
acompanha; um Pai que sabe tudo de nós; que que consideramos importantes até as mínimas 
conta até mesmo os cabelos de nossa cabeça! ações, pensamentos ou sentimentos. 
(Cf. Mt 10, 30); que faz concorrer tudo para o nos- E se Deus é Amor, a consequência lógica só 
so bem, tanto o que fazemos de bom quanto as pode ser a confiança completa nele. Então 
provações pelas quais passamos. podemos ter aquela relação de confidência 

Deveríamos poder repetir como nossas as que nos leva muitas vezes a falar com Ele, a 
palavras do evangelista João: ...nós expor-lhe as nossas coisas, os nossos propó-
acreditamos no amor (1 Jo 4,16). sitos, os nossos projetos. Cada um de nós 

pode abandonar-se ao seu amor, na certeza de Com efeito, acreditar significa sentir-se 
ser compreendido, confortado, ajudado. olhado e amado por Deus. 

Chiara Lubich
Fonte: Cidade Nova – out/2004

O 

Há pouco tempo Frei Almir Ribeiro Guimarães saudade, ela estaria sempre presente na minha 
escreveu sobre a amizade. memória, pensamento, afeto, querer... ela estaria 

em mim. A saudade é assim: machuca, mas dá Li, gostei, refleti e ainda me lembro e reflito. 
prazer, dá esperança, faz viver. Quem não tem Uma amizade verdadeira, profunda, sincera, é 
saudade nunca amou; é uma pessoa infeliz ... uma riqueza. Aliás, a Sagrada Escritura (Ecl 6, 14) 

Estava escrevendo, levantei os olhos e vi um diz: Um amigo fiel é uma poderosa proteção, quem o 
cartaz do Projeto Nacional de Evangelização, da achou descobriu um tesouro. 
CNBB: Queremos ver Jesus. Pensei: é um modo de É uma riqueza, um tesouro superior a qualquer 
expressar saudade; queremos ver a quem amamos. outra coisa, pois a mesma Escritura diz que: Nada é  
É como se dissesse: Estamos com saudade de comparável à amizade fiel. Só que esse tesouro 
Jesus. Para isso ser verdade é preciso conhecer produz um broto que cresce e desabrocha em linda 
Jesus, saber sua história, sua vida, o que fez, falou, flor, cheia de espinhos, mas gostosa de se cultivar: a 
ensinou, sentiu, como morreu e como está agora. SAUDADE. 
Primeiro é preciso uma evangelização, é claro. Dizem que essa palavra só existe em português 

Hoje, na parte da manhã, Jesus, vivo, e que é difícil defini-Ia. 
ressuscitado, esteve pessoalmente aqui em nossa Lembro-me de meu irmãozinho de dez anos, que 
sala do apartamento, atendendo ao chamado de um tinha chegado de madrugada e estava se 
Ministro seu, nosso amigo, que nos deu essa aquecendo ao pé do fogão de lenha, na cozinha. A 
alegria. Foi uma festa! Éramos seis pessoas. Cada empregada perguntou-lhe: Teve saudade de nós, 
uma o recebeu pessoalmente, conversou com Ele; Sinhô? Sem esperar resposta, acrescentou: Teve 
foi uma amorosa troca de segredos. Depois nos nada, você nem sabe o que é saudade! – Sei sim: é 
abraçamos, já com saudade daquela visita, uma vontade doida de ver sem poder. 
pensando no próximo encontro que será quando o Até hoje acho que essa é a melhor definição de 
Ministro d'Ele e nosso amigo voltar a nos visitar. Nós saudade. É essa vontade doida, crucificante de ver a 
continuaremos cultivando a saudade e nos pessoa amada, ver seus olhos, seus cabelos, sua 
repetindo: boca, ouvir-lhe a voz, sentir-lhe as mãos, seu jeito de 

Queremos ver Jesus, aqui, nesta sala, outra vez. ser... tudo isso sem poder. 
Certa vez eu disse a alguém: quanta saudade 

tive de você. E ela me disse duas vezes em seguida: 
Não deixa morrer não!  Entendi: enquanto eu tivesse 

Maria Odézia dos Santos 
24.10.2004

Os Bispos do Regional Leste 1 da CNBB, diante Além disso, renovamos a nossa crítica ao 
da realização do 2º turno das eleições para a PNDH-3, mesmo depois de ter sido retirada a 
Presidência da República, em sintonia com a Nota proposta da legalização do aborto, porque foi 
da Conferência Nacional dos Bispos do Brasil – falaciosamente indicada como questão de saúde 
CNBB – em relação ao Momento Eleitoral, pública. Não é aceitável a visão da pessoa fechada 
confirmam sua posição expressa em junho passado ao transcendente, sem referência a critérios 
no início do processo eleitoral. objetivos e determinada substancialmente pelo 

Por sua universalidade a Igreja Católica não tem poder dominante e pelo Estado. No PNDH-3, a 
partido ou candidato próprios, mas incentiva, agora maneira como são tratados vida, família, educação, 
mais do que nunca, a dar o voto a quem respeita os liberdade de consciência, de religião e de culto, de 
princípios éticos e os critérios da Moral Católica, propriedade em sua função social e de imprensa, 
indicados na Doutrina Social da Igreja. revela uma antropologia reduzida.

Em particular, deve ser votado quem defendeu e A Nota da CNBB em relação ao Momento 
defende o valor da vida desde a sua concepção até o Eleitoral de 8 de outubro de 2010 também afirma o 
seu término natural com a morte e, ao mesmo tempo, direito – e mesmo, dever – de cada Bispo, em sua 
a família com a sua própria constituição natural. Diocese, orientar seus próprios diocesanos, 

A nossa nota de junho assim especificava: sobretudo em assuntos que dizem respeito à fé e à 
Rejeitamos, veementemente, toda forma de moral cristã. E nós, no Estado do Rio de Janeiro, 
violência, bem como qualquer tipo de aborto, de compartilhamos plenamente também esta orientação.
exploração e mercado de menores, de eutanásia e Fazemos votos de que esta última fase do 
qualquer forma de manipulação genética. processo eleitoral se desenvolva em paz, no respeito 
Defendemos a vida para todos, em particular para os da democracia e do soberano direito da consciência 
mais pobres, em todos os aspectos: educação, moral do nosso povo.
moradia, trabalho, segurança desde a infância até a Invocamos para todos a proteção de Nossa 
velhice. Senhora Aparecida, padroeira do Brasil.

Dom Rafael Llano Cifuentes - Presidente do Regional Leste1 da CNBB - Bispo Emérito de Nova Friburgo
Dom José Ubiratan Lopes, OFMCap - Vice Presidente do Regional Leste1 da CNBB - Bispo de Itaguaí

Dom Filippo Santoro - Secretário do Regional Leste 1 da CNBB - Bispo de Petrópolis

Colaborou: Aloísio e Ilza Bohrer

Rio de Janeiro, 18 de outubro de 2010

Ser antigo e continuar a produzir é como ser uma velha e secular mangueira, que, de tantos enxertos sofridos, ainda 
produz mangas e sombras.  Pe. Zezinho - In revista - Família Cristã - set/2010.

Para sua reflexão ... 
"Conta-se que um certo pregador tinha 

um amigo que era dono de uma fábrica de 
sabão; e esse falou-lhe: 

– Pregador, o Evangelho não pode ser 
bom. Por que tantas guerras? Por que tantos 
drogados? Por que tanta violência? 

O pregador, depois de um tempo, disse 
ao seu amigo: 

– O seu sabão não é bom, não vale nada. 
Olhe lá aquele menino – disse o pregador, 
apontando-lhe os pés, as orelhas e as mãos 
sujas. 

O seu amigo respondeu-lhe: 
– Mas ele não usou do meu sabão.
Então o pregador disse-lhe:
– Assim também é com o Evangelho: 

muita gente sofrendo, sem paz, sem alegria, 
porque não o conhece."
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.. Só em Deus repousa minha alma, 

só dele me vem a salvação. 
Só ele é meu rochedo e minha salvação; 

minha fortaleza: jamais vacilarei... [...] 
Só em Deus encontrarei glória e salvação. 
Ele é meu rochedo protetor, meu refúgio está nele.

Ó povo, confiai nele uma vez por todas; 
desafogai, em sua presença, os vossos corações; 
nosso refúgio está em Deus.  

Os homens não passam de um sopro..., 
pois todos juntos são mais leves que o vento. 

Não confieis na violência, nem espereis vãmente no roubo; 
crescendo vossas riquezas, não prendais nelas os vossos corações. 

Numa só palavra de Deus compreendi duas coisas: 
a Deus pertence o poder, 
ao Senhor pertence a misericórdia, 
pois Tu recompensas a cada um segundo as suas obras. 

Do Salmo 61 Fonte: Folhinha S. Coração de Jesus 


	Page 1
	Page 2

